



PROYECTO GENERÓ POLÉMICA EN SU MOMENTO SE CAE TRASPASO DE TERRENO PARA CASAS DE FUNCIONARIOS

La Contraloría no autorizó al municipio de La Serena a transferir gratuitamente un sitio propio para levantar un conjunto habitacional destinado solamente para sus trabajadores, tal como lo había solicitado, en 2023, la Asociación de Funcionarios de la entidad consistorial. **12 y 13**



DE CARA A LA SEGUNDA RUEDA DEL ASCENSO

CDLS PREPARA SU PRONTO RETORNO A LAS CANCHAS 16

EN EL CONSEJO
REGIONAL

GOBERNADOR
SUPLENTE SE
ELEGIRÁ ESTE
PRÓXIMO LUNES

5

CAROLINA TOHÁ

MINISTRA LLEGA
AL LIMARÍ PARA
ABORDAR TEMAS
DE SEGURIDAD

6



EN AMBOS CASOS YA HAY DETENIDOS

DOS NUEVOS HOMICIDIOS ESTREMECEN
DE MADRUGADA A LA CAPITAL REGIONAL

4

ESCANEA Y
REVISA NUESTRO
PAPEL DIGITAL



SOBRESALEN ALGUNOS COMO EL SECUESTRO Y HOMICIDIO DE PAIHUANO

Prefecto de la PDI destaca la resolución de casos de alto impacto en su cuenta pública

La máxima autoridad regional de la Policía de Investigaciones resaltó el trabajo profesional que, como institución, desarrollan en distintas áreas investigativas, asegurando que sus 91 años de trayectoria y experiencia en la investigación criminal aportan el marco necesario para abordar con firmeza los nuevos desafíos.



ÓSCAR ROSALES

El máximo jefe regional de la PDI, Ernesto León Bórquez, rindió su cuenta pública en el marco del aniversario de la institución policial.

criminalística, adoptándose para ello diferentes cursos de acción”, dijo, citando la especialización y capacitación permanente, innovación y vocación de servicio con la labor policial investigativa, el análisis criminal e inteligencia policial, como también evaluar, mejorar y corregir constantemente las metodologías investigativas apoyadas en la ciencia.

CASOS MÁS RELEVANTES

En su alocución el jefe de la PDI destacó aquellos hechos delictuales de alto impacto que lograron ser resueltos por funcionarios de la PDI, como el llamado “Caso Beirut”, donde se desbarató un grupo delictual que se dedicaba a la comercialización y distribución de explosivos en la localidad de Punta Colorada en la comuna de La Higuera. También el caso del secuestro con extorsión que afectó a un adolescente en Illapel, en el que detectives de esa comuna y de Los Vilos lograron ubicarlo con vida y detener a la banda que extorsionaba a la familia, los que, posteriormente, fueron condenados.

Otro hecho resuelto que destacó, es el caso que denominaron “El Descuartizador”, delito que se conoció a partir de la aparición de restos humanos desmembrados en el litoral de Coquimbo, ocurrido en noviembre del año pasado.

Otro hecho policial que destacó, fue el caso del secuestro con homicidio de Alejandro Ponce, ocurrido en Pihuanu, en noviembre de 2022, cuyos autores fueron detenidos y condenados.

Finalmente destacó el trabajo de la Brigada Investigadora de Delitos Económicos de La Serena, que desarticuló una organización transnacional que operaba en Chile falsificando cédulas de identidad y documentos para la permanencia definitiva para extranjeros, los que eran comercializadas sin ningún trámite, cobrando entre 500 mil y hasta un millón de pesos.

POLICÍA CON EXPERIENCIA

Al terminar su cuenta pública, el prefecto Ernesto León destacó que eran “una policía con 91 años de experiencia investigativa, cercana a la sociedad, que cree firmemente que el éxito y la justicia no pasa por esfuerzos individuales sino por todos los actores del ecosistema de la justicia”, cerró.

Óscar Rosales Cid / La Serena

@eldia_orosales

El prefecto inspector, Ernesto León Bórquez, jefe regional de la Policía de Investigaciones de la Región de Coquimbo, entregó su cuenta pública ayer, en el marco del 91 aniversario de la institución.

En la oportunidad, destacó la importancia de ésta en el país y el trabajo altamente profesional y especializado que realizan en favor de la comunidad y en su lucha contra el crimen.

La cuenta pública la rindió en el salón de actos del Ministerio de Obras Públicas, el que estuvo colmado de autoridades, invitados y funcionarios de la PDI, muchos de ellos galardonados por cumplir años de servicio y otros por destacar en sus brigadas con trabajos sustantivos.

De esta forma, el prefecto Ernesto León, señaló que el fenómeno de la globalización y las nuevas tecnologías han modificado drásticamente el entorno más inmediato. “Es así que la delincuencia presenta hoy mayores grados de complejidad y violencia, además de utilizar mecanismos más sofisticados, ya sea para cometer sus propósitos o para evadir la acción de la justicia, situación que obliga a contar con policías mejor preparados para abordar la

investigación profesional de los delitos”, dijo.

EVOLUCIÓN DE LA PDI

Más adelante, destacó la evolución de la institución desde su creación, hace 91 años, lo que era expresión de la madurez y el conocimiento alcanzado por los miembros de dicha policía.

También destacó la presencia de la mujer en sus filas, señalando que “desde el año 1938 nuestra institución tiene como uno de los pilares fundamentales en nuestro desarrollo profesional e investigativo, la participación de la mujer en cada uno de nuestros quehaceres institucionales y nuestra región policial es un ejemplo de aquello, ya que las mujeres constituyen el 32%, de nuestra dotación que equivale a 104 funcionarias”, resaltó, añadiendo que como institución, aplicaban las políticas de equidad de género, “demostrando con ello que somos una organización pública sistémica que se adapta a los nuevos desafíos que nos impone la sociedad”, aseguró.

ESCENARIOS DELICTUALES

El jefe de la PDI, Ernesto León, en su discurso también abordó la actualidad, indicando que se ven enfrentados a diversos escena-

“**La justicia no pasa por esfuerzos individuales sino por todos los actores del ecosistema de la justicia. Como país somos poderosos, si nos enfrentamos unidos y sin vacilar a la delincuencia”**

ERNESTO LEÓN BÓRQUEZ

JEFE REGIONAL DE LA POLICÍA DE INVESTIGACIONES

rios delictuales complejos, que los obliga a estar constantemente evolucionando y poniendo el mayor esfuerzo, para combatir de manera eficiente y eficaz a las diferentes organizaciones y bandas criminales, que buscan instalarse en nuestro país y en la región, “siendo uno de los principales desafíos en procesos internos, definidos por nuestro plan estratégico institucional el de potenciar la investigación profesional y especializada en evidencia

OPINIÓN

El primer paso en un proceso de alzas en las tarifas eléctricas

José Navarrete Oyarce
 Director del Magister en Tributación
 Universidad Andrés Bello

La primera de tres alzas en las tarifas de energía eléctrica comenzó a regir este mes. Se trata de una medida que de inmediato generó repercusiones sociales y políticas, pero que, sin embargo, aún no está completa, pues se prevé incrementos entre 2024 y 2025. Las estimaciones iniciales sugieren que este primer aumento podría situarse entre un 30% y un 50%. Ante esta situación resulta crucial entender los factores que han llevado a este aumento y evaluar las posibles soluciones propuestas por el gobierno.

Aquí quizás es necesario repasar algunos aspectos básicos. El mercado eléctrico en Chile se caracteriza por ser un monopolio natural, regulado por organismos como la Superintendencia de Electricidad y Combustibles, SEC y el Ministerio de Energía. Existen barreras de entrada importantes para su gestión, como la inversión y la necesidad de tener un número relevante de clientes para que el negocio sea rentable para los distintos actores, lo que hace más conveniente tener una menor cantidad de oferentes.

Otro aspecto a destacar es que se divide en tres grandes eslabones: la generación, la transmisión y la distribución. La generación, que representa aproximadamente el 70% del costo final y está a cargo de empresas que producen electricidad mediante diversas fuentes como agua, viento, sol y carbón. La transmisión, que aporta un 20% al costo final, se encarga de llevar la energía desde los puntos de generación hasta las ciudades. Por último, la distribución, que representa solo el 10% del costo, lleva la electricidad directamente a los hogares.

El problema de las tarifas eléctricas se originó a finales de 2019, durante el estallido social. Con el objetivo de evitar un aumento proyectado del 10%, el gobierno del presidente Piñera implementó un mecanismo para estabilizar los precios de la energía, congelando las tarifas por varios años. Sin embargo, esta medida creó una deuda del Estado con las generadoras de electricidad que rápidamente superó los límites establecidos. En primera instancia, esta deuda no podía superar los 1.350 millones de dólares.

El gobierno actual, bajo la administración del Presidente Boric, ha intentado manejar la situación mediante un nuevo decreto tarifario que volvió a congelar las tarifas y elevó la deuda hasta los 5.500 millones de dólares. No obstante, mantener congeladas las tarifas a largo plazo ya no es sostenible económicamente y podría tener consecuencias más graves. Se estima que unos 5 millones de hogares serán afectados por esta variación, por lo que el gobierno ha propuesto aumentar la cobertura del subsidio eléctrico dirigido a las familias de menores ingresos como medida política y económica. El beneficio pretende ir en ayuda de 1,5 millones de clientes, pertenecientes al 40% de mayor vulnerabilidad en el Registro Social de Hogares. Sin embargo, este aumento también afectará a las empresas e industrias, que verán incrementados sus costos operativos. Estos costos adicionales probablemente se trasladarán a los precios finales, impactando nuevamente a las familias.

Teniendo esto en cuenta, es fundamental buscar una solución integral que aborde tanto los factores internos como externos que contribuyen al aumento de las tarifas, asegurando al mismo tiempo una financiación adecuada para los subsidios sin descuidar otras necesidades del país y prepararse para el proceso que vendrá en las próximas alzas.

EDITORIAL

Virus Respiratorio Sincicial

Si bien, la campaña de inmunización a nivel nacional ha sido un éxito, la cobertura a nivel regional alcanza poco más de un 78%, la segunda más baja del país.

Como sabemos, la llegada de las bajas temperaturas trae consigo la llegada de diferentes virus respiratorios, los cuales afectan con mayor virulencia a ciertos grupos de la población, como los niños y los adultos mayores.

Uno de esos patógenos es el virus respiratorio sincicial (VRS), el cual, en años anteriores, ha causado estragos en la salud de los niños más vulnerables, lo que también se traducía en un importante colapso de los servicios de urgencia.

La buena noticia es que, desde este año, se viene aplicando en nuestro país, el Nirsevimab, anticuerpo monoclonal, como una forma de combatir el VRS, y de esa forma, mantener protegida la población más vulnerable.

Y si bien, la campaña de inmunización a nivel nacional ha sido un éxito, la cobertura a nivel regional alcanza poco más de un

78%, la segunda más baja del país, a casi 8 puntos por debajo de la cobertura base ideal: un 85%.

Lo cierto es que las consecuencias de no inmunizar adecuadamente a los niños contra el VRS pueden ser devastadoras, pues este virus puede causar cuadros respiratorios graves, hospitalizaciones e incluso la muerte en los casos más extremos. Además, las secuelas a largo plazo en la salud de los niños infectados pueden ser significativas.

Es por eso que el llamado a los padres es a inmunizar a sus hijos cuanto antes, especialmente, aquellos nacidos desde el 1 de abril de 2024 y los lactantes nacidos desde el 1 de octubre de 2023. Actuemos de manera decidida y urgente para proteger a la población infantil contra el virus respiratorio sincicial y sus devastadoras consecuencias.

OPINIÓN

TEA y el controvertido Test ADOS-2

Claudia Figueroa León
 Académica de Fonoaudiología, Fac. de Cs. de la Rehabilitación, U. Andrés Bello

El ADOS-2 se ha convertido en una herramienta común y masivamente utilizada, con la creencia de que es el único medio para validar un diagnóstico de TEA.

Si bien es uno de los pocos instrumentos validados en español y útil por su estandarización, hay aspectos a considerar para quienes lo aplican. Observar la

conducta es fundamental, pero también lo es el análisis clínico que el evaluador realiza junto a ello, considerando la situación, la forma y los tiempos, para construir un diagnóstico que incorpore cómo se observan tales conductas en el usuario útil para recoger lo necesario que aporte a un proceso terapéutico de evaluación e intervención coherente con ello.

Una vez validados los resultados, el desafío es construir un diagnóstico multidimensional centrado en comunicación, comportamiento e interacción social.

El ADOS-2 tiene una gran flexibilidad en su uso, permitiendo al evaluador seleccionar los módulos en relación con el nivel del lenguaje expresivo, la edad y materiales acordes a los procesos madurativos. Sin embargo, esto presenta otro desafío: la necesidad de un

conocimiento profundo del instrumento y la capacidad de tomar decisiones clínicas adaptadas a los requerimientos de sus usuarios.

El diagnóstico de TEA no debe basarse solo en la presencia o ausencia de conductas observadas en el ADOS-2. Ningún diagnóstico debería depender exclusivamente de un test o manual. Es necesario un criterio clínico amplio, donde la descripción ofrecida por el ADOS-2 se vea enriquecida y validada por la experiencia clínica de un equipo profesional.

Debemos ir más allá de una simple "obtención diagnóstica", entendiendo que esto es un proceso con etapas, decisiones y jerarquizaciones que deben recoger toda la información de nuestros usuarios, para aportarles a ellos y a sus familias, así como a la sociedad inclusiva que todos deseamos.



Miembro
 Asociación
 Nacional de
 la Prensa
 A.G.

FUNDADO EL 1 DE ABRIL DE 1944

PROPIETARIO:
 ANTONIO PUGA S.A.
 GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:
 FRANCISCO PUGA MEDINA
 EDITORA GENERAL:
 LUCÍA DÍAZ GALVEZ

LA SERENA

Brasil 431. Casilla 556.
 MESA CENTRAL Fono (51) 2 200400
 GERENCIA Fono (51) 2 200410
 CIRCULACION Brasil 431.
 Fono: (51) 2 200400. La Serena
 PUBLICIDAD Fono (51) 2 200410
 SUSCRIPCIONES Fono(51) 2 200400

COQUIMBO

Centro Impresor El Día Barrio Industrial,
 Calle Nueva Dos 1240.
 Fono (51) 2 200400

OVALLE

Miguel Aguirre 109.
 Fono: (53)2 448271 - (53)2 448272-
 Horario de atención lunes a viernes
 de 09:30 a 12:45 horas 15:30 a 18:00 horas.
 Sábados de 10:00 a 12:00 horas.

EN AMBOS CASOS HAY DETENIDOS

Dramático despertar: dos homicidios con sólo horas de diferencia estremecen a La Serena

Óscar Rosales Cid / La Serena

 @eldia_orsales

Dos homicidios que estremecieron a los habitantes de La Serena, están siendo investigados por la Policía de Investigaciones, los que ocurrieron con diferencia de solo horas y que afectaron a una mujer y a un hombre, respectivamente, ambos en diferentes lugares de la comuna.

El primero de ellos, ocurrió cerca de la 1 de la madrugada de ayer en el Parque Urbano de Cerro Grande, producto de una riña entre dos hombres, uno de los cuales – el victimario – registraba ocho reiteraciones.

En este caso, funcionarios de la Primera Comisaría de La Serena detuvieron al presunto homicida gracias a la información entregada por la comunidad.

Así lo dio a conocer el subteniente Kevin Martínez, oficial de ronda de la Prefectura Coquimbo, quien señaló que “la detención se concretó gracias a la oportuna denuncia de vecinos, quienes alertaron sobre la presencia del sujeto dentro de una casa”, luego que el hombre habría intentado, sin éxito, esconderse del control policial ingresando a una vivienda del sector, tras participar en la riña en la que dio muerte con un arma cortopunzante a Haroldo Esteban Collao Collao, de 28 años de edad, quien falleció en el SAR de Tierras Blancas.

SEGUNDO HOMICIDIO

El segundo asesinato ocurrió poco antes de las 7 de la mañana, y afectó a una mujer domiciliada en el sector de Alfalfares, identificada como Camila Rojas Ayala, quien habría sido asesinada por un sujeto que se entregó a la policía uniformada.

La mujer, de 29 años de edad, domiciliada en la parcela 36 del sector, presentaba múltiples heridas cortantes tanto en el cráneo, el cuello como en la cara anterior y posterior del tórax, lesiones que le provocaron la muerte.

En este hecho de sangre, además, resultó con lesiones leves con arma cortante una menor de 5 años de edad.

De acuerdo a lo sostenido por la máxima autoridad de Carabineros en la Región de Coquimbo, el general Juan Antonio Muñoz, el imputado por este crimen “llega al cuartel policial reconociendo el hecho, y a través de esta situación que reconoce, se hace una diligencia en un domicilio en



La PDI realiza intensas diligencias para aclarar dos asesinatos ocurridos la madrugada de ayer en La Serena. Hay dos detenidos de los cuales uno estaría confeso. CEDIDA

Tras la detención de los presuntos autores de ambos crímenes por Carabineros, es la Policía de Investigaciones la que lleva adelante las indagatorias en estos casos ocurridos en distintos puntos de la comuna. Cabe señalar que para llevar a cabo los ataques, los imputados utilizaron armas cortopunzantes.

“**Estamos realizando todas las diligencias de investigación a fin de esclarecer los hechos como también la participación del presunto imputado”**

FREDDY MONTOYA

JEFE (S) DE LA BRIGADA DE HOMICIDIOS DE LA PDI

Alfalfares, donde lamentablemente encontraron a una persona fallecida de sexo femenino y se procede a la detención de este imputado, quien había confesado abiertamente (el

hecho)”, señaló.

Si bien el Ministerio Público determinó que la investigación la lleve adelante la Brigada de Homicidios de la PDI, en ambos crímenes fue Carabineros quien detuvo a los presuntos autores.

INVESTIGACIÓN

Desde la PDI explicaron que ya estaban llevando adelante una serie de diligencias para poder aclarar los dos asesinatos ocurridos ayer, por lo que se empadronaron los sectores donde sucedieron los hechos de sangre y se tomó declaración a los presuntos autores.

En esa línea, durante la mañana, después de rendir su cuenta pública, el prefecto Ernesto León, jefe regional de la PDI, se refirió a las indagaciones que actualmente se llevan a cabo.

“Son homicidios que se produjeron hoy (ayer) y tenemos a nuestros equipos trabajando en el lugar. La Brigada de Homicidios y el Laboratorio

Dos
Personas, un hombre y una mujer, fueron asesinados ayer en La Serena.

de Criminalística están realizando las inspecciones al cuerpo y realizan trabajos en el sitio del suceso”, precisó.

En tanto, el subprefecto Freddy Montoya, jefe (s) de la Brigada de Homicidios indicó que el fiscal de turno ordenó que “personal de esta brigada, junto a peritos de la Brigada de Criminalística concurra al sector de Cerro Grande, a raíz de una persona fallecida, y a raíz de esta dinámica estamos realizando todas las diligencias de investigación a fin de esclarecer los hechos como también la participación del presunto imputado”, precisó.

Respecto al crimen ocurrido en Alfalfares, Montoya explicó que “nos encontramos en todo el proceso investigativo para establecer fehacientemente las causas de su muerte y la participación de terceros”, dijo.

En el caso del crimen de Cerro Grande, la formalización del imputado se amplió para el viernes 5 de julio.

TRAS SUSPENSIÓN DEL CARGO POR DOS MESES DE LA GOBERNADORA

Consejeros regionales definirán el próximo lunes reemplazante de Krist Naranjo

Lionel Varela Á. / Región de Coquimbo



La gobernadora Krist Naranjo comenzó ayer a cumplir la sanción de dos meses de suspensión de su cargo, con una rebaja del 50% de su sueldo, medida que también le prohíbe hacer uso de los derechos y prerrogativas inherentes a su cargo durante dicho período.

Dado que esta suspensión supera los 45 días, la ley determina que debe haber una suplencia por parte del Consejo Regional.

En este contexto, la secretaria ejecutiva Valeria Cerda llamó ayer a una sesión extraordinaria para el próximo lunes 8 de julio a las 15:00 horas, en la que se deberá escoger al o la reemplazante de Naranjo.

PROCESO DE ELECCIÓN

Según las reglas de la elección, asumirá el cargo quien obtenga la mayoría absoluta (50% + 1 de los votos), pero si ninguno de los postulantes alcanza esa cifra, se deberá realizar una segunda votación con las dos mayorías relativas de la primera ronda. En esa segunda etapa, uno de los dos debe obtener mayoría absoluta, pero si no ocurre o hay empate, asumirá como gobernador regional suplente el consejero más votado en la última elección popular que, en este caso, correspondería al consejero del PC, Javier Vega.

¿ACUERDO?

Bajo ese escenario, los integrantes del cuerpo colegiado ya iniciaron una serie de conversaciones que todavía no han llegado a buen puerto.

Según información a la que accedió El Día, habría existido un acuerdo previo para designar a un consejero que no fuera candidato a ningún cargo, restringiendo la lista a Marcelo Castagneto, Hanna Harufe y Darwin Ibacache, ya que el resto tendría la intención de ser reelecto o postular a otro cargo de elección popular. Sin embargo, en los últimos días, algunos cores no verían como un impedimento el hecho de presentarse en las elecciones de octubre de este año.

Al respecto, Tatiana Castillo llamó a sus pares a ponerse de acuerdo para buscar al mejor representante que asuma la función de gobernador subrogante con todas las funciones. "Esperamos que el acuerdo sea el mejor para la región y también que no exista una competencia desleal. Entonces, debería ser un consejero que no fuese candidato ni de core ni de gobernador. Una buena regla tácita



Tatiana Castillo
CONSEJERA REGIONAL

"Esperamos que el acuerdo sea el mejor para la región y también que no exista una competencia desleal. Entonces, debería ser un consejero que no fuese candidato ni a core ni a gobernador"



Cristian Rondanelli
CONSEJERO REGIONAL

"Creo que es importante considerar que no sea candidato a algo al elegir al reemplazo para estos dos meses de la gobernadora Krist Naranjo"



Darwin Ibacache
CONSEJERO REGIONAL

"Es una votación atípica porque antes se ponían de acuerdo los partidos y las cúpulas. En cambio, hoy no se daría ese escenario"



Wladimir Pleticosic
CONSEJERO REGIONAL

"Espero que podamos tomar una buena decisión que, en definitiva, ponga los intereses de la región por sobre cualquier interés personal"



Javier Vega
CONSEJERO REGIONAL

"Si bien no hay una mayoría absoluta definida y tampoco hay una conversación al respecto, yo creo que eso se va a determinar por un diálogo fecundo entre cada uno de los bloques"

Zona de debates

La secretaria ejecutiva del Consejo Regional, Valeria Cerda, llamó ayer a una sesión extraordinaria para el día 8 de julio a las 15:00 horas. En tanto, los consejeros afirman que todavía no hay una postura definida sobre si existirán restricciones para quienes aspiren a reemplazar provisoriamente a Naranjo, y vayan, a la vez, de candidato a un cargo en la elección de octubre.

es que quienes en su partido lleven candidatos a gobernador no deberían ser el reemplazo. De no tener acuerdo, debería ser el consejero más votado", apuntó Castillo.

En esa misma línea, el consejero Cristian Rondanelli, aseveró que quien deba quedar en el cargo no debiera ser candidato a gobernador regional, ya que esa persona podría dedicarse a hacer un despliegue territorial en su beneficio durante estos dos meses, priorizando el interés personal y no la continuidad del servicio. "Por lo tanto, creo que es importante considerar que no sea candidato a algo al elegir al reemplazo para estos dos meses de la gobernadora Krist Naranjo", subrayó Rondanelli.

Independiente de ello, el consejero Wladimir Pleticosic indicó que es necesario definir rápidamente al suplente de la gobernadora y que, una vez nombrado, avance con la gestión ejecutiva del gobierno local.

"Desde ahí debemos empezar a impulsar los proyectos más emblemáticos

e importantes de la región y destrabar tantos otros que hoy no han tenido tramitación. Espero que podamos tomar una buena decisión que, en definitiva, ponga los intereses de la región por sobre cualquier interés personal", aseguró el consejero.

Hasta el momento, uno de los consejeros que correría con ventaja para asumir sería Darwin Ibacache, al no tener intenciones de repostularse en el cargo y pertenecer a un partido oficialista como la DC.

Consultado, Ibacache señala que no existe ninguna inhabilidad legal y que todos los cores tienen las capacidades para liderar el Consejo Regional.

"Es una votación atípica porque antes se ponían de acuerdo los partidos y las cúpulas. En cambio, hoy no se daría ese escenario", indicó.

El consejero de Choapa ratificó que no existe todavía un consenso entre los integrantes del cuerpo colegiado y, por ello, espera que el lunes se logre el acuerdo y se elija la mejor opción.

Por su parte, el consejero regional, Javier Vega, sostuvo que nadie está por sobre otro en cuanto a tener la oportunidad de asumir la suplencia en reemplazo de Naranjo. "Si bien no hay una mayoría absoluta definida y tampoco hay una conversación al respecto, yo creo que eso se va a determinar por un diálogo fecundo entre cada uno de los bloques que están dentro del gobierno regional", señaló.

DOS MESES DE TRABAJO

En relación a los dos meses que vienen por delante, la consejera Tatiana Castillo afirmó que se debe seguir trabajando y sacar los proyectos que están hoy detenidos. Además, subrayó la importancia de "ordenar la casa" y transparentar todo lo que se ha hecho.

"Esperamos que en este plazo trabaje el área de Control, que por ley tiene la información directa entre CORE y GORE, haciendo transparencia de datos y del movimiento de dineros que se gasta en el GORE, porque el Fondo Regional debe ser gastado, pero administrado de buena manera. Esperamos no encontrarnos con sorpresas", explicó Castillo.

A su vez, Cristian Rondanelli sostuvo que quien asuma la gobernación regional debe garantizar la continuidad del servicio. "Esto implica la firma de convenios pendientes y la tramitación de los diversos roles que cumple el gobierno regional, ya sea en los traspasos de recursos a los ministerios u otros", concluyó.

A ABRIL DE ESTE AÑO, SE HAN INCAUTADO 2.207 KILOS DE COCAÍNA EN LA COMUNA

Ministra del Interior llega a Ovalle para conocer in situ las labores del OS7

Las cifras de decomiso de droga entregadas por esta unidad especial dependiente de Carabineros, muestran un aumento respecto a lo incautado durante el año pasado.

Equipo El Día / Región de Coquimbo

@eldia_cl

Desde la llegada del OS7 a la provincia del Limarí- cuyas operaciones se iniciaron en enero de este año – éste ha demostrado ser un beneficio concreto para cerca de 250 mil habitantes de la provincia citada y el Choapa.

Ejemplo de ello son los 61 procedimientos en los que se ha logrado incautar distintos tipos de droga, dinero y especies vinculadas a estos delitos.

En concreto, el fortalecimiento de las policías responde al Eje 1 de la estrategia de seguridad del gobierno del Presidente Gabriel Boric, que es “fortalecer las instituciones, partiendo por las policías”.

Es en ese sentido que la ministra del Interior y Seguridad Pública, Carolina



La ministra Carolina Tohá visitará la nueva sección del OS7 de Carabineros en la Prefectura Limarí-Choapa.

EL DÍA

Tohá, llegará hoy hasta la provincia del Limarí para conocer en terreno los avances en el combate contra el narcotráfico que el OS7 de Carabineros lleva adelante en este territorio, así como también, en Choapa.

LAS CIFRAS

Cabe señalar que hasta abril de 2024 se han incautado 6.367 kilos de clorhidrato de cocaína, pasta base y marihuana elaborada en la región, así como 202 unidades de

ketamina. Esto es un 6,9% más con respecto al mismo período de 2023. Estas sustancias incautadas han sido evaluadas en más de 22 mil millones de pesos, superando en un 8,7% la cifra en pesos de lo incautado en el mismo periodo de 2023.

Asimismo, la Región de Coquimbo concentra el 23,8% del clorhidrato de cocaína a nivel nacional.

En cuanto a la incautación de drogas en Ovalle, a abril de este año se han incautado 2.207 kilos de clorhidrato de cocaína, pasta base y marihuana

elaborada en la comuna, la que fue evaluada en 7 mil millones de pesos. Esto es más de 20 veces la valoración de lo incautado en el mismo periodo de 2023.

Respecto de 2023, destaca el aumento de los decomisos de marihuana elaborada, con 2 toneladas más. Lo anterior producto de un procedimiento realizado por la PDI en abril, en el que se incautaron 1,6 toneladas. De esta forma, la comuna concentra el 34,7% de la marihuana elaborada incautada.

PARQUE DE DIVERSIONES

Serena Aventura

¡ATENCIÓN A LAS TRIVIAS DE LA SEMANA!

EXPLORA SERENA AVENTURA

Encuétranos en: Ruta 5 con Cuatro Esquinas, La Serena



**UNIVERSIDAD
DE LA SERENA**
CHILE

**IMPULSANDO EL DESARROLLO
ARTÍSTICO CULTURAL EN LA
REGIÓN DE COQUIMBO**

Escena Cultural USerena: Promoviendo el desarrollo de las artes musicales y escénicas en la Región de Coquimbo

La Universidad de La Serena aspira a consolidar una escena cultural universitaria a través de la vinculación y extensión artística, con foco en la participación ciudadana y el fortalecimiento a la gestión.



El ecosistema artístico regional ha tenido un gran aliado en los últimos cuatro años. Convencidos de la necesidad de apoyar y potenciar tanto a los trabajadores de la cultura como a los públicos de las distintas disciplinas artísticas, nace en el año 2021 el Proyecto Escena Cultural, una iniciativa de la Universidad de La Serena con financiamiento del Ministerio de Educación que desarrolla su primer ciclo durante el periodo 2021-2022, promoviendo las artes escénicas de la región de Coquimbo e instalándose como una marca reconocida en la Universidad y en la región.

Los positivos resultados se vieron

reflejados en el desarrollo de más de 60 actividades, cerca de 10.000 participantes, más de 70 talleres de formación, apreciación y co-creación que beneficiaron a 1.096 personas, lo cual se vio complementado con la implementación del programa radial "Diálogos en escena" en Radio Universitaria, además del desarrollo de cápsulas audiovisuales, entre otras acciones que contribuyeron a fortalecer la extensión artística Universitaria.

Periodo 2023-2024: consolidando una Escena Cultural universitaria

El rotundo éxito obtenido en el

primer ciclo de este proyecto permitió que en el 2023 inicie una segunda versión, la cual se enfoca en el fortalecimiento de la gestión cultural desde la Universidad de La Serena hacia el exterior, con acciones que han permitido trabajar en conjunto con artistas, gestores culturales e instancias públicas y privadas que colaboran en un trabajo conjunto. Es así como el Seremi de las Culturas, las Artes y el Patrimonio de la Región de Coquimbo, Cedric Steinlen, se refirió a la contribución del proyecto desde su perspectiva "Es un proyecto que sin lugar a dudas, en los últimos años ha sido fundamental para la reactivación del sector cultural, aportando no solamente en el desarrollo programático de diferentes actividades con artistas nacionales y regionales, sino que también desde la perspectiva de la formación, a través de diferentes talleres que fomentan la profesionalización del sector y también la vinculación con el medio de la Universidad de La Serena".

Por su parte Charly Pacheco, coordinador de Espacio La Gaviota de Teatro Puerto destacó el trabajo desarrollado en el marco de la creación de una Red Escénica Userena, conformada por integrantes internos y externos a la institu-

ción del sector cultural, aportando no solamente en el desarrollo programático de diferentes actividades con artistas nacionales y regionales, sino que también desde la perspectiva de la formación, a través de diferentes talleres que fomentan la profesionalización del sector y también la vinculación con el medio de la Universidad de La Serena".

ción con el objetivo común de potenciar el trabajo mancomunado "Escena Cultural se proyecta para este año con formación, programación y posibilidades de intercambio entre los agentes universitarios y agentes culturales, por lo que es tarea de todas y todos involucrarnos y gestar ideas colaborativas. Nos interesa ser parte colaborativa de Escena Cultural. Creo en lo colectivo como potencia de construcción, es por ello que Teatro Puerto está presente aportando su mirada en las artes escénicas".

Es así como el proyecto colabora con actores universitarios y regionales para co-programar actividades abiertas a la comunidad. Además, busca fortalecer la gestión de iniciativas mediante programas formativos en gestión cultural, beneficiando desde 2023 a más de 25 agentes culturales. Este año, el proyecto continúa con nuevas formaciones en marketing cultural, financiamiento, comunicaciones, entre otras temáticas, además de otorgar continuidad a iniciativas de gran éxito que involucran la participación activa de estudiantes, el financiamiento de iniciativas de extensión y la vinculación con comunidades escolares. Ante esto, Mauricio Antonio Ortiz gestor cultural del proyecto es enfático al señalar que "con estas acciones buscamos consolidar una Escena Cultural universitaria con impacto a la región y el país, donde ha sido fundamental apostar por el fortalecimiento de la gestión cultural, propiciando mayores espacios de participación y de



Me parece único. La primera vez que lo vi me pareció tan especial, tan distinto a lo que se había realizado en la universidad, y justo tiene que ver con un problema que es la cultura en la región, que es un problema país, pero este programa trata de atacar el problema regional (...) entonces es super valioso y es algo que hay que cuidar.

GABRIEL ARCOS, ESTUDIANTE EMBAJADOR

promoción del diverso quehacer artístico existente en la Universidad".

Estudiantes Embajadores: un programa inédito para la educación superior

En esta nueva versión de Escena Cultural, el proyecto busca potenciar la cultura desde el interior de los espacios universitarios, y qué mejor que desde el corazón de una casa de estudios superiores, sus estudiantes. En el año 2022 se pone en marcha un inédito programa donde incorpora a los estudiantes en la gestión y organización de las actividades artísticas que surgen desde la comunidad universitaria. Este exitoso programa actualmente cuenta con la participación de 15 alumnos y alumnas, de diversas carreras, quienes, motivados por el aporte al desarrollo artístico en la región, contribuyen desde sus conocimientos y competencias, a las iniciativas artísticas que se desarrollan en la Universidad. Hasta el 2024 el programa ha contado con la participación total de 45 estudiantes y se proyecta como una iniciativa que contribuye a consolidar la gestión cultural como un campo laboral hacia el futuro.

Gabriel Arcos, estudiante embajador 2023 y 2024, alumno de Pedagogía en Biología, además de músico y productor musical autodidacta, destacó que "Me parece único. La primera vez que lo vi me pareció tan especial, tan distinto a lo que se había realizado en la universidad, y justo tiene que ver con un problema que es la cultura en la región, que es un problema país, pero este programa trata de atacar el problema regional (...) entonces es super valioso y es algo que hay que cuidar", Gabriel también enfatizó el aprendizaje que le proporciona desde la experiencia interpersonal y el trabajo conjunto de los equipos "Desde que entré al programa veo las cosas distintas. Ver desde un primer plano este tipo de trabajo con verdaderos gestores me ha hecho aprender demasiado".

FAEX: Financiamiento para el fortalecimiento de la extensión

artística

Una de las novedades de la nueva versión ha sido poder proporcionar financiamiento para fortalecer la programación de extensión artística de la Universidad de La Serena, siendo un apoyo a proyectos en el ámbito de la música y las artes escénicas desarrollados por académicos/as y estudiantes, en articulación con agentes culturales del territorio regional. Es así como en el año 2023 se cofinanciaron proyectos como el Festival Música Ahora, el cual cuenta con más de 20 años de trayectoria, la producción de la Ópera Dido y Aeneas, desarrollada por músicos Userena junto a artistas escénicos de la región. Destacar también el montaje de la obra "Re" de la agrupación universitaria de danza contemporánea Ayekantün, entre otros. Para este año se contempla la ejecución de iniciativas como la Gala Lírica desarrollada por la académica Elena Jaime en el mes de octubre, el Festival de Música de Cámara y Fagot desde fines de septiembre, el ciclo de conciertos "Sesiones de Café y Buena Música" desarrollado por el estudiante Joaquín Gómez desde el mes de julio, entre otras actividades que han sido beneficiadas con este financiamiento.

Fomentando la participación de comunidades escolares

La Universidad de La Serena se encuentra realizando acciones conjuntas con establecimientos educacionales de La Serena, gracias a un trabajo colaborativo con el área cultural de la Corporación Municipal Gabriel González Videla. Dentro de las actividades realizadas y programadas para el año destacan: el desarrollo de intervenciones artísticas en las escuelas, visitas de las comunidades escolares a los espacios culturales de la Universidad, y el desarrollo de eventos culturales programados con los agentes escolares



¡Descubre el Talento Artístico de los Estudiantes de la Universidad de La Serena!

Escena Estudiantil es una iniciativa que celebra y destaca la increíble labor artístico-cultural que han desarrollado las agrupaciones estudiantiles a lo largo de los años. Impulsado por el Departamento de Actividades Extracurriculares de la Dirección General de Asuntos Estudiantiles, este proyecto tiene como objetivo llevar el arte y la cultura de nuestros talentosos estudiantes a toda la comunidad. Es así como desde este año 2023 la Universidad de La Serena está potenciando el trabajo de diversas agrupaciones universitarias, tales como el Grupo de Teatro Experi-

mental TEXULS, la ULS Big Band Jazz, el Ensamble Popular Experimental (EPE), las agrupaciones de danza Ayekantün ULS y Dance ULS, entre otras agrupaciones artísticas y culturales que durante todo el año desarrollan múltiples actividades en las dependencias universitarias como en diversos espacios en toda la región, aportando a la oferta artística local con atractivas propuestas y lenguajes. Alan Olivares, Director de la Dirección General de Asuntos Estudian-

tiles (DGAE) de Userena, comenta con entusiasmo que "todas nuestras agrupaciones están abiertas a recibir nuevos integrantes, a la espera de contribuir a enriquecer su desarrollo integral como personas y al mismo tiempo, fortalecer la identidad cultural y artística de la Universidad de La Serena, por lo que los estudiantes que quieran sumarse a alguna de estas agrupaciones pueden inscribirse a través del linktree del perfil de instagram @dgaeuls".

Escena Estudiantil no solo ofrece una plataforma para que los estudiantes muestren su talento, sino que también abre sus puertas a toda la comunidad con actividades completamente gratuitas. Aprovecha la oportunidad de ser parte de esta celebración cultural y entérate de todas nuestras actividades en la cuenta de instagram @dgaeuls o en el sitio web www.cultura.userena.cl.



TE ESTAMOS BUSCANDO

¿ERES ESTUDIANTE USERENA?

PARTICIPA DE NUESTRAS **AGRUPACIONES ARTÍSTICO CULTURAL**

ESCENA ULS ESTUDIANTIL

#USERENAcontigo #ApoyoEstudiantil

DISFRUTA LA CARTELERA CULTURAL QUE LA UNIVERSIDAD DE LA SERENA HA PREPARADO PARA TODA LA COMUNIDAD.

Una variada cartelera de actividades culturales prepara la Universidad de La Serena para el segundo semestre de este año, a través de conciertos, espectáculos escénicos, festivales, exposiciones, entre otros eventos que son desarrollados en nuestros espacios culturales universitarios y en diversos sectores de la región.

Conoce nuestra cartelera cultural en cultura.userena.cl o escaneando el código QR.

CULTURA USERENA



ESCANEA EL CÓDIGO QR y revisa todas las actividades artísticas que tenemos para ti.



SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES @VINCULACIONUSERENA Y @USERENAOFICIAL

Casa Editorial: la nueva Librería de la Universidad de La Serena

La librería abre sus puertas desde las 9:30, y hasta las 13:00; y desde las 14:00 hasta las 18:00 (excepto el viernes que cierra a las 17:00 horas).

Más de 8.500 títulos se pueden encontrar en la Librería de la Universidad de La Serena, que acaba de abrir sus puertas en nuevas dependencias ubicadas en calle Amunátegui con Benavente. "Casa Editorial y Vinculación USerena: Un refugio a la creatividad y el conocimiento", es el nuevo espacio donde los amantes de los libros pueden adquirir textos comerciales y de la Editorial ULS, cuyas oficinas también se encuentran en estas instalaciones.

En la reciente inauguración participaron autoridades universitarias y regionales, además de invitados especiales y diversos autores. La Rectora, Dra. Luperfina Rojas Escobar, destacó que "el rol que juega esta Editorial y Librería es fundamental. Nos permiten proyectarnos hacia la comunidad, transmitir el arduo trabajo de nuestros académicos, académicas y funcionarios, quienes con su creatividad, inspiración y pasión, crean libros y obras que llegan a muchos lugares, no solo en la región, sino también a nivel nacional e internacional".

Desde 2008, la Casa de Estudios Superiores cuenta con una editorial y con una librería que produce,

edita y vende libros propios y de otras editoriales, lo cual ha permitido publicar investigaciones académicas de gran interés y profundizar en temáticas de interés regional y nacional. Desde 2015, luego del incendio de la Casa Piñera, esta unidad ha operado en diversas ubicaciones temporales hasta que ahora, finalmente, llega a su lugar permanente en la Ex Casa de Huéspedes, denominada Casa Editorial y Vinculación USerena.

Esta reapertura cuenta con una nueva encargada de la Editorial y Librería, la magíster Michèle Rouliez Roberts, quien expresó: "Buscaremos fortalecer el proyecto inicial por medio de diferentes acciones. Primero, diseñar una política editorial que norme los procesos internos y la relación con los autores; conformar un comité editorial que sea representativo de cada facultad, fortalecer, los puntos de venta a nivel nacional e internacional; y mantener un catálogo vivo que responda a temáticas actuales e innovadoras que se vincule con el plan de desarrollo institucional. En definitiva, se buscará que este espacio sea un refugio para la creatividad y el conocimiento".



Los textos con el sello USerena, así como los de otras editoriales, están disponibles en calle Amunátegui #851, esquina Benavente

Descubre la nueva Oficina de Creación e Innovación en la USerena.

▶ En la Universidad de La Serena, creemos firmemente que la Innovación y la Creación son motores fundamentales para el progreso de nuestra sociedad. Estamos comprometidos con fomentar el desarrollo de ideas y soluciones que contribuyan significativamente al bienestar de la ciudadanía. Por ello promovemos la creatividad y la ciencia aplicada para resolver problemáticas regionales, nacionales e internacionales involucrando así una interacción entre el sector público, actividad productiva, el medio cultural y la sociedad.

Con este norte, se ha creado una nueva Oficina de Creación e Innovación, encargada de impulsar la creación, innovación, transferencia y emprendimiento en la USerena, con subunidades especializadas en gestión de creación, proyectos, emprendimiento, transferencia tecnológica y protección de propiedad intelectual.

Este esfuerzo se enmarca en el eje estratégico del nuevo Plan de Desarrollo Institucional de la Universidad de La Serena, que fortalece la generación de conocimiento a través de la investigación científico-tecnológica disciplinaria, interdisciplinaria y transdisciplinaria, la creación artística y la innovación tecnológica y social, con un enfoque en el desarrollo económico, social y cultural de la Región de Coquimbo.



La nueva unidad de Creación e Innovación ha desarrollado dos portafolios donde se muestra el avance tecnológico y creaciones de académicos y estudiantes de la comunidad universitaria. ¡Escanee los códigos QR y conoce la Creación e Innovación en la Universidad de La Serena!



Contacto:
sec_ceiuls@userena.cl
vipuls.userena.digital

AVISOS ECONÓMICOS

PROPIEDADES | VEHÍCULOS | OCUPACIONES | LEGALES | SERVICIOS

HORARIO DE ATENCIÓN:

Lunes a viernes de 09:00 a 14:00 hrs. | 14:30 a 17:00 hrs.

Sábado de 09:00 a 12:30 hrs.
Sólo por correo: economicos@eldia.la

PROPIEDADES

ARRIENDO - CASA

Casa, sector Marqueza, Vicuña, 3 dormitorios, 2 baños, living-comedor, cocina, con patio. F: 933342332

Casa, departamentos a turistas, por días o diario, Avda. del Mar, mínimo 3 días, La Serena. F: 995642860

ARRIENDO - DEPARTAMENTO

Se arriendan Deptos. amoblados por días o diarios, metro Pedro de Valdivia, Providencia. F: 995642860

ARRIENDO - LOCAL

Arriendo oficina o consulta, central en La Serena, Cordovez frente a Ripley, 1 ambiente, soleada, segura, incluye pieza de archivo más baño privado, \$225.000, gastos comunes incluidos. F: 942294850

ARRIENDO - PIEZA

Arriendo habitación por 3 horas a \$25.000, Vicuña 415. Llamar al F: 963882227

Pieza amoblada, TV cable, wifi, cocina, trabajadores, pensionados. F: 989371815-512523655

VENDO - CASA

Casa pleno centro La Serena, en Condominio, 4d, 2b, con patio, cerca hospital, \$110.000.000. Interesados llamar F: +569 71426965

Vendo casa en Las Cías., 4 dormitorios, 2 baños, entrada auto, ubicada en Avda., \$58.000.000. Whats App F: 957058039

La Serena, casa, 3d, 1b, Villa Los Torreones, \$68.000.000. F: 977920722

La Serena, Villa Arcos Pinamar, 1 piso, 4d, 2b, \$129.800.000. F: 977920722

VENDO - TERRENO

La Serena, Parcelas 5.000 m2, El Cajón del Romero, desde \$6.900.000. F: 952039992

Terreno 5.000 m2, sector Bellavista, cerca del Aeropuerto La Serena, factibilidad de agua y luz. F: +56978191462

OCUPACIONES

REQUIERO CONTRATAR

Fundación IMSA requiere contratar Psicopedagogo, mínimo 2 años de experiencia en atención de jóvenes infractores de la Ley 20.084. Disponibilidad inmediata. Interesados enviar sus documentos: paicarlosdante@gmail.com - fundacion.imsa@gmail.com F: .

Fundación IMSA requiere contratar Técnico en Rehabilitación, mínimo 2 años de experiencia en atención de jóvenes infractores de la Ley 20.084. Disponibilidad inmediata. Interesados enviar sus documentos: paicar-

losdante@gmail.com - fundacion.imsa@gmail.com

EMPLEO BUSCAN

Asesora del Hogar, por día, con recomendaciones, sin antecedentes. F: +56940515944

Me ofrezco para aseo, por día, responsable, puntual. F: 940658050

Se ofrece Conserje, experiencia, disponibilidad inmediata, cursos, excelente presencia. F: 932555115

Se ofrece Asesora del Hogar, puertas afuera, servicios

doméstico. F: 937102430 - 995535148

Soy Ingeniero en Prevención de Riesgos Calidad y Medioambiente. Trabajé como operador de planta de ácido y ahora deseo traspasar mis conocimientos y experiencia como Prevencionista. arayamario7@gmail.com, F: +56990115281

GENERALES

SÓLO MAYORES

Belén, chilena, sureña, hermoso cuerpo, lugar céntrico, también a domicilio. F: +56995510086

Leticia, joven, delgada, recién llegada, con lugar propio y a domicilio. F: +56974028247

Laura, delgadita, recién llegada, trato pololo, lugar céntrico y a domicilio. F: +56974051904

Sofía, colombiana, madura, blanquita, bella figura, lugar céntrico. F: +56937784227

Javiera 21 años, blanquita, nueva lugar céntrico y a domicilio, besos apasionados. F: +56940743153

Fernanda, 18 años, lugar céntrico, también domicilio. F: +56972895190

Claudia, linda, delgadita, excelente atención. F: 933483127

SUCURSALES:
COPIAPO: Atacama 840 - Fono: 5224 62701 - **VALLENAR** Plaza O'Higgins 85 - Fono: 5123 49561
LA SERENA: Avenida Estadio 1495 - Fono: 5122 23187 - 5122 25267
COQUIMBO: Las Heras 318 - Fono: 5123 25671- 5123 13427
OVALLE: Miguel Aguirre 290 - Fono: 5326 27107 **ILLAPEL:** San Martín 215 - Fono : 5325 24085
 Encuentra todas las sucursales en: www.factorone.cl

POISSON COPA POISSON JULIO 2024

Sponsors: Nestlé Savory, Gasps, Poisson, Pizzeria Olivar, Surflogic, WYBOTT, SHUN, HIDROMFD. COPIAPO, mormai, WETZUT, LW, YEEI, PORA, TSURAMI, MAMALLUCA, Herbalife, elDía, ALTA, OLAS UNIDAS, VIVIMOS DEPORTE, elDía.

Como no todo es baile

Te invitamos a seguirnos en **TikTok**

CULTURA • TENDENCIAS • REGIÓN • POLICIAL • DEPORTES

SÍGUENOS: @diarioeldia

UF 04.07.24: \$ 37.586,87

DÓLAR COMPRADOR: \$942,00

DÓLAR VENDEDOR: \$ 942,30

IPC MAYO: +0,3%

IPSA: +2,32%

Registró la Bolsa de Comercio en su índice principal, el IPSA, que cerró el miércoles en 6.533,69 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones (IGPA) presentó una variación de +2,09% y cerró en 33.078,76 puntos.

INICIATIVA BUSCABA QUE LOS SOCIOS DE LA ASOCIACIÓN GREMIAL ACCEDIERAN A UNA CASA PROPIA

Contraloría impide que municipio traspase terreno para viviendas destinadas a funcionarios

De acuerdo al organismo, la casa edilicia de La Serena no está habilitada para transferir gratuitamente bienes propios para crear un conjunto habitacional destinado a sus trabajadores. Por ello, el alcalde, Roberto Jacob, aseguró que buscarán otras fórmulas para que se pueda proceder con el proyecto.

Franco Riveros B. / La Serena

 @eldia_cl

Fue la propia contralora general de la República, Dorothy Pérez, quien firmó un informe en donde se aclara que la casa edilicia de La Serena carece de facultades para disponer de un terreno municipal, para la construcción de viviendas destinadas a funcionarios de la institución.

Según informe de la Contraloría, el municipio no se encuentra habilitado para transferir gratuitamente, sea en forma directa o indirecta, inmuebles de su dominio para los funcionarios que se desempeñan en ella, esto,

en base a un dictamen del mismo órgano contralor.

Cabe recordar que en diciembre de 2023, la Asociación de Funcionarios Municipales de La Serena, con el objeto de que sus socios pudieran acceder a una vivienda propia, acudieron hasta el alcalde Roberto Jacob, para buscar una solución, lo que fue apoyado por el concejo municipal.

En aquella oportunidad, se propuso un terreno en el sector oriente de La Serena, que es de propiedad municipal y que incluso se había tratado de vender en dos ocasiones, pero al no encontrar postores, se había propuesto cederlo al MINVU para la construcción de viviendas sociales para los funcionarios.



LEONEL FRITIS

El terreno está ubicado en el sector oriente de La Serena, y cuando se dio a conocer el proyecto habitacional, levantó más de alguna crítica.

ALCALDE BUSCARÁ OTRAS VÍAS

Tras conocer la respuesta del organismo fiscalizador, Roberto Jacob, alcalde de La Serena, comentó que "es un pronunciamiento muy esperado porque nosotros le solicitamos

esto a Contraloría para no cometer errores. Porque el entusiasmo puede ser mucho, y las ganas de los funcionarios de tener su casa propia también creo que es muy razonable, pero lamentablemente esto echa un poco por tierra las ilusiones de ellos,

EXTRACTO

En causa Rol:C-411-2024, CARATULADA: BANCO SANTANDER-CHILE S.A./BALLEN, juicio ejecutivo, ante el Segundo Juzgado Letras La Serena, Rengifo N°240, La Serena, se designó el día 23 de julio de 2024 a las 12:00hrs, en la Secretaría del Tribunal, con objeto de realizar el remate del inmueble de propiedad del demandado don LUIS ANTONIO BALLEN DEVIA ubicado en CALLE LOS ARRAYANES NÚMERO MIL QUINIENTOS DIECIOCHO, de la ciudad y comuna de La Serena, que corresponde al SITIO NUMERO DIECISÉIS DE LA MANZANA SIETE, del plano de loteo del Conjunto "TERRA SERENA II". Rol de avalúo 2608-34 comuna de La Serena, inscrito a fojas 9946, número 6542 del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de La Serena, correspondiente al año 2022. Mínimo de la subasta será el siguiente: \$54.351.044, pagadero dentro de quinto día contado desde la subasta. Interesados caucionar seriedad ofertas acompañando vale vista a la orden del Tribunal, por el 10% del valor mínimo de la subasta, emitido por el Banco Estado. Demás antecedentes en el expediente. La Serena, 25 de junio de 2024. SECRETARIA SUBROGANTE

• DONDE EL GUATÓN •
PARRILLADAS

ESTAMOS ATENDIENDO DE
LUNES A SABADO DE 12:00 A 21:00 HORAS.
DOMINGO DE 12:00 A 18:00 HORAS.

10%
DSTO.
EN TODA LA CARTA
Entre las 18 y 20:30 horas

RESERVAS: 512 211519
Brasil 750, La Serena

EXTRACTO

El 1º Juzgado de Letras de La Serena, ubicado en calle Rengifo N°240, La Serena, en causa Rol C-3275-2023, caratulada "SCOTIABANK CHILE con PIZARRO", rematará el día 23 de julio de 2024 a las 10:00 horas, el Departamento N°107, del primer piso, del edificio C, y el derecho de uso y goce exclusivo del Estacionamiento N°45 del área de Estacionamientos, ambos del "Condominio Paseo San Carlos", con acceso por Avenida René Schneider N°1865, Coquimbo. El condominio Paseo San Carlos, se encuentra acogido a las disposiciones del Decreto con Fuerza de Ley N°2 del año 1959 y a la Ley N°19.537, sobre Copropiedad Inmobiliaria y sus modificaciones posteriores, y al Reglamento de la mencionada Ley. Título inscrito a fojas 3.522 N°1942 en el Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de Coquimbo, correspondiente al año 2012. Rol de avalúo 4051-123 Coquimbo. Mínimo para subastar \$31.018.912, al contado. Garantía: Los interesados deberán presentar vale vista bancario a la orden del Tribunal, por el 10% del mínimo, esto es \$3.101.891. La Serena 01 de julio de 2024. Secretario Subrogante. Alberto Codoceo Collao.

SM Laboratorio Clínico SANTA MARIA

EQUIPO HUMANO Y TECNOLÓGICO A SU SERVICIO

Resultados de exámenes disponible por internet

VISITE LA SUCURSAL MAS CERCANA A SU DOMICILIO EN LA SERENA Y COQUIMBO

www.laboratoriosantamaria.cl

COLEGIO PARTICULAR SUBVENCIONADO DE COQUIMBO,

REQUIERE CONTRATAR PARA REEMPLAZO LOS SIGUIENTES CARGOS:

- ENCARGADO/A DE CONVIVENCIA ESCOLAR, CON MÍNIMO DE 2 AÑOS DE EXPERIENCIA EN EL CARGO POR 44 HORAS
- PROFESOR/A LENGUAJE Y COMUNICACIÓN O PROFESOR/A DE ENSEÑANZA BÁSICA CON EXPERIENCIA EN ASIGNATURA DE LENGUAJE Y COMUNICACIÓN POR 40 HORAS.

Enviar antecedentes al siguiente correo, indicando cargo al cual postula

colegiocontrataciones24@gmail.com

pero no significa que estemos muertos. Significa que sí se va a buscar interceder con algunos parlamentarios para que puedan agregarle un acápite en el decreto ley que permite otorgar terrenos y viviendas”, sostuvo.

En esa línea, agregó que “hay que ‘lucharla’, y yo creo que ellos también lo van a hacer. Espero que les vaya bien porque no podíamos ir contra la ley y eso es lamentable. Por eso yo pedí el pronunciamiento, lo conversé con un jurídico, y me dijeron que lo mejor que puede hacer es consultar a Contraloría para que hagamos las cosas como corresponden”.

La autoridad reconoció que tras conocerse la información, los funcionarios están “‘bajoneados’ un poco por la ilusión que tenían, pero aquí no está todo perdido. Se van a hacer gestiones para que puedan alcanzar el sueño tan anhelado que es el de la casa propia”, sostuvo.

CONCEJALES PIDEN MÁS CLARIDAD

En este contexto, la concejal, Daniela Norambuena, quien afirmó que fue la única que se abstuvo en la votación que aprobó ese proyecto, afirmó que “claramente faltaban antecedentes concretos y claros del posible uso de ese terreno, para el proyecto presentado por el MINVU a través de una lámina”.

“**No estoy en contra de entregar beneficios a los funcionarios municipales, más cuando existe un déficit. Pero para esto debemos analizar todos los puntos”**

DANIELA NORAMBUENA
CONCEJAL DE LA SERENA

Por otra parte, agrega que “el terreno solicitado tenía un compromiso asumido con anterioridad para levantar un centro comunitario, que los vecinos siguen esperando”, acotó.

Por lo mismo, recalcó que “siempre es importante considerar la opinión de los vecinos en los proyectos, presentar las iniciativas en las instancias correspondientes y cumplir los compromisos, sobre todo, cuando corresponde a recursos y bienes municipales que son de todos”.

“**Contraloría llama a corregir esto y nos deja una gran preocupación, y nos insta a una revisión exhaustiva de todos los proyectos que se tengan que votar”**

FÉLIX VELASCO
CONCEJAL DE LA SERENA

De todas formas, Norambuena puntualizó no estar en contra de entregar beneficios a los funcionarios municipales, “más cuando existe un déficit de viviendas en la comuna. Pero para estos proyectos de envergadura, debemos analizar todos los puntos, junto con revisar las promesas de vivienda de todos los comités que siguen esperando”, complementó.

Por su parte, el concejal Félix Velasco calificó como “preocupante” que la

información entregada en el concejo tanto por el Ministerio de Vivienda y por el municipio, sea desdicha y cuestionada por el informe de Contraloría.

“Se nos informó de manera técnica que este plan de habitabilidad también se podría hacer y que era una buena alternativa para funcionarios del servicio público que no tenían la oportunidad, pero que según lo que dice Contraloría, no es así, no se puede, y que la información que entreguen organismos del Estado, de manera oficial, induzca al error”, añadió.

Al respecto, aseguró que lo que dice Contraloría “nos deja una gran preocupación, y nos insta a una revisión exhaustiva de todos los proyectos y acciones que se tengan que tomar, y de finalmente tomar pronunciamientos jurídicos antes de hacer cualquier votación o cualquier decisión”.

Velasco asegura que se solicitó la información oficial al municipio y al Ministerio de Vivienda, “ya que están entregando información poco exacta (...). Obviamente es el órgano del contralor el que toma estas medidas que hay que considerar más”, sostuvo.

Finalmente, Velasco adelantó que estarán atentos a la revisión de antecedentes, aunque provengan de organismos públicos, para evitar errores.

INCLUYÓ CHARLAS Y OBSERVACIÓN GRATUITA DE LAS ESTRELLAS

Con multitudinaria celebración Paihuano conmemoró el primer Día Nacional del Astroturismo

Más de 2 mil personas llegaron hasta Pisco Elqui para celebrar esta importante fecha, que por ley se celebrará cada 2 de julio.

Hasta la localidad de Pisco Elqui llegaron en masa cientos de familias a participar en la celebración del Día Nacional del Astroturismo, que desde este año y en adelante, se celebrará cada 2 de julio, en homenaje a la fecha en que fue el eclipse de 2019.

Es por ello que una de las comunas con los cielos más limpios del mundo, no quiso estar ajena a esta celebración y organizó- a través de su Corporación de Turismo y equipo municipal- una entretenida jornada con muchos juegos, stands de comida, artesanía, pisqueras y obviamente también con charlas y observación astronómica gratuita, además de contar también con un astronauta gigante. Como un éxito calificó su alcalde Hernán Ahumada, esta novedosa actividad para celebrar por primera vez esta importante fecha. “Estamos felices con esta tremenda convocatoria. Esta ley fue promulgada precisamente este martes 2 de julio y es por ello que decidimos organizar este evento, que fue un éxito total. Sabemos la importancia que tiene el astroturismo para nuestra comuna, pues tenemos uno de los cielos más limpios del mundo, y es por ello que lo celebramos como se merece. Estamos muy contentos pues resultó todo muy bien”.



En tanto, el diputado Víctor Pino, uno de los principales impulsores de esta ley, valoró que haya llegado a buen puerto y señaló que “nuestra región es conocida como la ‘región estrella’ y la ratificación de este día resalta aún más esta condición que nos permite tener los cielos más despejados del planeta. Pude participar en Santiago en el lanzamiento nacional de este día y las autoridades de nivel central destacaron aún más esta importante potencialidad de nuestra región”.

A la cita concurren diversas autoridades, entre ellos la gobernadora Krist Naranjo, la directora de SERNATUR, Angélica Funes, y el delegado regional presidencial, Galo Luna, quien expresó que “es un día importante, que nos recuerda el eclipse que tuvimos hace un tiempo atrás. Paihuano está celebrando el Día Nacional del Astroturismo no solo con el objetivo

de promover el turismo sino que también para seguir protegiendo los cielos, y es para eso precisamente que estamos trabajando fuertemente”.

Por su parte, la gobernadora Krist Naranjo, destacó también la relevancia de este tipo de actividades y explicó que “es muy importante seguir fomentando el turismo en nuestra región. El gobierno regional está impulsando y apoyando diversas iniciativas de este tipo. Felicito además a la comuna de Paihuano por siempre estar a la vanguardia en materia turística y organizar este tipo de actividad exitosas”.

Cabe destacar que en la ocasión, el municipio y el observatorio Solaris firmaron un convenio de colaboración, gracias al cual se potenciará aún más el astroturismo y posicionará también a Paihuano como una comuna líder en esta materia.

MAÑANA A PARTIR DE LAS 16 HORAS

La Sub 19 de Deportes Ovalle se medirá ante Aguará con el liderato como objetivo

Carlos Rivera V. / Ovalle

 @eldia_cl

Cinco triunfos consecutivos es el positivo saldo que registra la categoría Sub-19 de Deportes Ovalle en el Campeonato Nacional Liga LPC Chile 2024.

Y es que de nueve partidos disputados, el equipo limarino suma siete triunfos y dos derrotas, compartiendo la cima de la tabla con Aguará, ambos con 21 unidades, aunque este último mantiene dos partidos pendientes.

Justamente Aguará es el rival que el CDO enfrentará mañana, a partir de las 16:00 horas, en el complejo deportivo Talinay, ubicado en La Reina, Región Metropolitana. El mismo rival fue el último equipo en derrotar a "los Verdes del Limarí", cuando en el estadio Diaguita la visita se impuso por 5-2. De ahí a la fecha, Ovalle solo ha sabido de triunfos.

"Quiero destacar el aspecto técnico que están mostrando los muchachos



De nueve partidos disputados, el equipo limarino suma siete triunfos y dos derrotas, encontrándose los muchachos en un excelente nivel colectivo e individual. CDO

Tras cumplir su fecha libre, el joven elenco limarino buscará sacar diferencias frente al actual líder del Campeonato Nacional Liga LPC Chile 2024, el cual tiene la misma cantidad de puntos que el CDO, aunque con dos partidos menos por disputar.

a esta edad, ya que desde la escuela de fútbol tratamos de inculcar el buen trato al balón. También quiero destacar el aspecto psicológico. Son chicos de 16 o 17 años que han ido

evolucionando, donde muchos no habían tenido una base futbolística ni disciplinaria, que nosotros sí trabajamos y la hemos tenido al 100%", destacó Juan Castillo, ayudante técnico del



El cuerpo técnico de la Sub 19 de Deportes Ovalle, considera que el equipo está preparado para sostener este duelo de líderes en la categoría. CDO

equipo ovalino.

Castillo, quien está reemplazando a Danilo Chacón en el banco por motivos de salud, le endosa una importante responsabilidad al plantel de la categoría Sub 19, único representante de Deportes Ovalle ante la ausencia del primer equipo de las competencias.

"Ellos son la cara visible de la institución. Son lo único que tenemos para mantener vivo el nombre del club. Lo hemos hecho bien, cuando viajamos la gente nos reconoce y nos

han saber lo que significamos para la comunidad. Espero que este trabajo y el de la escuela de fútbol sigan adelante, y eso habla bien lo que estamos haciendo. Nunca habíamos tenido una escuela de fútbol y esperamos que el club siga creciendo y vuelva a estar donde siempre estuvo", añadió.

El resto de los partidos del Grupo Norte del Campeonato Nacional Liga LPC Chile 2024 lo completará Quilpué Unido ante Quiro Sport y CD Los Reyes frente a Los Pekes.

PUBLIQUE SUS AVISOS LEGALES
DIARIO EL DÍA - REGIÓN DE COQUIMBO

EXTRACTOS - REMATES
NOTIFICACIONES
INTERDICCIONES
POSESIÓN EFECTIVA

LA HIGUERA- LA SERENA- VICUÑA- PAIHUANO
COQUIMBO - ANDACOLLO- OVALLE
MONTE PATRIA - PUNITAQUI- COMBARBALÁ
CANELA - ILLAPEL - SALAMANCA - LOS VILOS

CONTACTO: **PEDRO JAIME**
FONO WHATSAPP: **984186590**
CORREO: **pjaime@eldia.cl**

DÍA A DÍA
DEPORTES

De lunes a viernes de
a las 18:00 horas.

www.diarioeldia.cl

LIVE [diarioeldiacl](https://www.facebook.com/diarioeldiacl)

elDía | TV



JUAN PABLO JARUFE
COLUMNISTA

El fútbol de nuestra era es muy diferente al de antaño. Si hace setenta años los equipos jugaban con cinco delanteros netos, hoy la cifra se ha reducido a dos y

con suerte tres futbolistas en funciones de ataque.

Lo mismo podemos decir de otras facetas del juego, que han experimentado mutaciones importantes con el correr del tiempo, algunas para mejor y otras empeorando la estética de este deporte.

Precisamente una de estas variantes que ha aparecido el último decenio es la llamada "presión alta", que consiste en que los equipos no dejan salir libremente al contrincante,

"Presión alta"

Una de las dificultades principales del fútbol moderno es saber sortear la atosigante marca que ejercen los equipos.

ahogando su salida desde la propia zona en que comienza a gestarse el fútbol, vale decir, desde el mismo sector en que el portero intenta abrir el juego con sus defensores.

Algo impensado hace apenas veinte o treinta años atrás,

cuando los equipos podían comenzar jugando con bastante libertad y recién comenzaban a encontrar resistencia a sus avances al acercarse a la mitad del campo.

La mejor preparación física, sumada a una nueva filosofía futbolística, centrada en la recuperación rápida de la pelota, han hecho que en este tiempo la "presión alta" sea la tendencia más extendida, con la consecuente dificultad para la elaboración del fútbol.

¿Cómo superar este escollo? La forma más simple, aunque la menos deseable, es "jugar largo", vale decir, que el portero en vez de salir de forma asociada con sus compañeros, tire el balón por aire lejos de su zona, para evitar el asedio de los primeros metros. No obstante, lo ideal es poder superar la dificultad con inteligencia, rapidez, juego a un toque y sobre todo la capacidad de anticipar escenarios en la cancha.



PRENSA CDLS

Los jugadores y cuerpo técnico de Provincial Ovalle sacan cuentas positivas de la práctica celebrada ayer en el Complejo Los Llanos.



CAMILA ILLANES/PRENSA POVALLE

El cuadro de Erwin Durán, que jugó los primeros 60 minutos, fue prácticamente el mismo equipo que enfrentó la primera rueda.

Carlos Rivera V. / La Serena

@eldia_cl

Ya sea en el Torneo del Ascenso como en la Segunda División, sus equipos participantes se preparan para el inicio de la rueda de revanchas, como ocurre con los elencos de la Región de Coquimbo: Deportes La Serena y Provincial Ovalle.

De esta forma, los rojos y albiverdes se midieron en un compromiso de preparación durante la mañana de ayer en el complejo Los Llanos, en una práctica que se extendió durante más de una hora, con cuatro tiempos de 30 minutos cada una, oportunidad que permitió a los entrenadores ver en acción al grueso de sus plantillas y con quienes comenzarán en el último semestre de la campaña 2024.

En relación al cuadro local de La Serena, que se impuso en los primeros dos tiempos por 5-0, su entrenador Erwin Durán, mantuvo prácticamente el mismo equipo que ha tomado el protagonismo en la cima de la clasificación, donde sin embargo, no participaron las últimas incorporaciones, Claudio Torres y Luckas Carreño.

"Es nuestra primera práctica que hacemos. Estamos tranquilos buscando lograr el mejor funcionamiento y poder

retomar lo que terminó haciendo en la primera rueda", afirmó Durán.

Respecto de los planteles que dispuso para enfrentar los primeros dos tiempos de 30 minutos, explicó que el equipo terminó jugando de buena forma. "Lo hizo bien. Estamos entregando la confianza, buscando mejorar. Estamos tranquilos desde la parte física y psicológica, lo que hace que el equipo juegue bien, aunque falta por mejorar y corregir".

Para Durán los próximos días serán importantes en la recuperación de Carlos

Lobos. "Lo veremos con el correr de los días. Su lesión ya pasó. Hay que hacer trabajo físico. No sé si estará para el inicio, pero el resto de los jugadores están bien", indicó.

La base del equipo que presentó La Serena en Los Llanos estuvo conformada por Eryin Sanhueza, Diego Sanhueza, Enzo Guerrero, Lucas Alarcón, Raúl Osorio, Sebastián Díaz, Sebastián Gallegos, Juan I. Figueroa, Ethan Espinoza, Sebastián Molina y Lionel Altamirano.

DE CARA A LA SEGUNDA RUEDA 2024

La Serena y el Ciclón suman minutos con práctica de fútbol

Conformes se mostraron los entrenadores de ambos elencos tras los 120 minutos disputados en la mañana de ayer en el complejo Los Llanos, en la capital regional, el cual, permitió ver en acción a los nuevos jugadores que se han incorporado para el segundo semestre.

BUENA GANANCIA

En la vereda del ciclón limarino, su entrenador Luis Pérez Franco, consideró que ha sido muy positivo participar en esta preparación. "Hay buena ganancia, porque hace rato no teníamos partidos amistosos. Solo tuvimos el último partido con Cobresal (Copa Chile) y cuando uno juega con equipos de mayor jerarquía se marcan las diferencias. Creo que fue un amistoso positivo: se jugó, se hizo fútbol, pudimos ver a todos. Tenemos más de 30 jugadores, y por eso nos hace bien jugar y competir, porque no es lo mismo entrenar que jugar. Todo esto nos hace crecer. Podemos ver los errores, esto nos hace crecer. Obviamente, el resultado no fue favorable, pero estamos contentos con lo que hicimos, tuvimos cosas muy interesantes, y otros errores que hay que ir corrigiendo".